
令和５年度 八富成田斎場管理運営連絡協議会会議概要 

 

１．開催日時   

  令和６年１月２９日（月） 午後２時００分～午後２時４５分 

２．開催場所 

  成田市花崎町７６０番地  成田市役所６階中会議室 

３．出席者 

（委員） 

小泉会長(成田市長)、 

北村副会長(八街市長)、五十嵐副会長(富里市長）、関根副会長(成田市副市長) 

   石渡委員、伊藤委員、鵜澤委員・・・(成田市議会選出) 

丸山委員、林委員・・・(八街市議会選出) 

田口委員、河田委員・・・(富里市議会選出) 

 （事務局） 

成田市 岩沢環境部長、環境衛生課：高橋課長、諸徳寺係長、笠井主査 

  八街市 相川経済環境部長、環境課：小山田課長、十川係長 

  富里市 長谷川経済環境部長、環境課：山﨑課長、小島主査、相京主査 

４．議題 

   １ 令和５年度八富成田斎場維持管理費決算（見込）について 

   ２ 令和６年度八富成田斎場維持管理費当初予算（案）について 

   ３ その他 

５．議事（要旨） 

・議題１について、資料に基づき事務局から決算見込みの説明を行った。 

議題１に関する質問は以下のとおり。 

 （○意見や質問、◆意見や質問に関する回答） 

〇伊藤委員 受変電設備改修工事の内容について教えていただきたい。また、この工事は

エネルギーの効率化を考えた工事になっていますか。最後に、今回の工事でどの程度寿

命が延びるのですか。 



◆事務局 受変電設備改修工事の内容ですが、既存の受変電設備が 405 キロボルトアン

ペア、改修後の受変電設備が 455 キロボルトアンペアになり、既存の設備よりも容量が

増えることになります。これは将来火葬能力を向上することなどを見据えて、容量を増や

しております。また、エネルギーの効率化につきましては施設全体の電気使用量の効果

としての試算は難しいので、単純には比較できないところはありますが、今回使用する変

圧器は日本電機工業会によると、旧規格に比べ約 40%の省エネ効果があるという形に

なっております。なお、寿命の件に関しては、受変電設備の耐用年数が２０年となります

ので、今後２０年間使用できることを見込んでおります。 

〇河田委員 受変電設備改修工事の日程について教えていただきたい。また、工事の請負

業者は１社になりますか。工事ごとに変わりますか。 

◆事務局 今回の工事では、1 月 18 日、19 日、2 月 16 日、17 日あと 4 月 2 日、3 日に

斎場を休場して工事を行うことになっておりまして、それ以前は斎場の利用に影響の出

る形での工事は行っていません。工事業者ですが、株式会社高岡電機店となっておりま

す。工事を行う中で下請け業者も入っていると思いますが、高岡電機店が中心となって

工事を施工しております。 

〇鵜澤委員 一つ目に火葬業務処理件数の経過について報告していただきたい。二つ目

ですが、地元の管理組合から提出されております事業計画書について説明していただき

たい。三つ目ですが、吉倉管理組合の職員の採用状況について、教えていただきたい。

四つ目ですが、八富成田斎場の耐震化、老朽化に対する取り組みについての所見をい

ただきたい。 

◆事務局 火葬件数の経過についてですが、平成 5 年は 1,684 件の火葬がありました。

令和 2 年度が 2,439 件、令和 3 年度が 2,548 件、令和 4 年度が 2,887 件でござ

いまして平成 5 年の 1,684 件から、1.7 倍増加しています。2 点目の事業計画につい

てですが、業務内容が７点ありまして、斎場の管理運営に関する業務、使用料、手数料

の徴収、清掃管理業務、植栽等保守業務、施設利用者の応対業務、通夜の運営に関す

る業務、建物の管理に関する業務を行っていただいております。管理方針としましては、

利用者が公平平等にサービスを受けることができるよう、適切な業務運営を遂行すると

ともに、施設を利用された方に安全で快適にご利用いただけるよう、引き続き努めてい



ただきたいと考えております。3 点目の職員採用状況についてですが、現在 16 名の職

員が採用されており、その内訳ですが吉倉区 7 名、成田市 6 名、富里市 1 名、佐倉市 2

名で計 16 名になります。平均年齢は 51 歳になります。4 点目の八富成田斎場の耐震

化、老朽化に対する取り組みについてですが、八富成田斎場は建築基準法上の新耐震

基準により建築されております。耐震診断を行う必要がないこととなっておりますが、先

日も能登半島地震では大きな被害が出ておりますことから、災害に備える必要はあると

考えております。長寿命化計画では、建物の劣化度調査を行っており、健全な建物であ

るとの調査結果が出ておりますことから、今後も定期的に建物の点検を行い施設の適正

管理に努めてまいります。 

一議題１は承認された。 

 

・議題２について、資料に基づき事務局から説明を行った。 

委員からの質疑はなし。議題２は承認された。 

６．その他 

なし 

７．傍聴 

0 人 


